

EL CENTENARIO DE CHOPIN no ha podido menos de despertar en el mundo entero el interés crítico y biográfico de escritores y conferencistas. Diarios y revistas se han ocupado de la vida y de la obra del romántico y atormentado pianista y compositor, fallecido en 1849.

Pero así como se han comentado episodios descarrados de su vida, y sus equivocados amores con la "Sand", así se ha pasado en silencio algo mucho más trascendental, y al mismo tiempo muy consolador para cuantos amamos la música del inmortal polaco. El escritor español Pérez Lozano ha recordado la fe católica que Chopin a pesar de sus extravíos nunca abandonó, y la edificante escena de su cristiana muerte.

"La muerte de Chopin, no obstante, ofrece todavía un nuevo interés: su ejemplaridad. Porque si en su vida hubo errores que somos los primeros en lamentar y condenar, su muerte le liberó de ellos.

En su "Chopin", Franz Listz diría más tarde: "Sinceramente religioso y adherido al catolicismo, Chopin no tocaba jamás este tema y guardaba siempre sus creencias sin hacer la menor ostentación de ellas". Ciertamente que Listz no fué precisamente un moralista; pero su testimonio es digno de crédito, y por él sabemos que Chopin no combatió jamás la religión de su patria. Los años de relaciones con la Sand motivaron un momentáneo alejamiento de la Iglesia por parte de Chopin; pero al sentirse próximo a morir, manda llamar al abate polaco Alejandro Jelowici que ya había intentado verle en dos ocasiones, lo que impidieron los amigos del músico, temiendo que por unas antiguas diferencias —puramente personales— entre Chopin y el abate, el músico no querría verle. Pero se engañaban. Chopin se declaraba católico, apostólico romano y recibía a su antiguo amigo con los brazos abiertos y llorando de alegría. En esta misma disposición de ánimo confesó, recibió el pan eucarístico y la extremaunción. Y Salvanechj, uno de los mejores biógrafos del músico, añade: "Hace diez años que esperaba este momento; ahora estará contenta su dulce madre que reza y espera en la vieja casa de Varsovia".

Después de recibir el santo viático, llamó uno por uno a sus amigos "para darles una última bendición, invocando la gracia de Dios sobre ellos".

A la mañana siguiente, Chopin exclama: "ahora entro en la agonía". Y añade con una sonrisa de paz: "Es un raro favor que Dios concede al hombre éste de despertarlo en el momento que empieza su agonía. Esta gracia me la ha concedido..."

Al día siguiente llega a verle una buena amiga y compatriota, la condesa Potocka. Tiene una voz maravillosa y Chopin le pide que cante. Se lleva el piano a la habitación y la voz purí-

COMEN

sima entona aquella Plegaria a la Virgen, que se dice salvó a Stradella, y luego el Salmo de Marcella.

—“Qué hermoso Dios mío, qué hermoso. ¡Más, más!”— suspira el moribundo.

Llega ya la primera sombra y Chopin ruega al sacerdote que le ayude a recitar las oraciones y letanías de los agonizantes. Y pocas horas después el abate traza la señal de la cruz sobre el cuerpo exánime.

En aquel momento los errores están lejanos y absurdos. Chopin está ya en la paz del Señor".

A LA CARCEL EN RUSIA. No es fácil completar cuadros sobre la situación interna de Rusia. Pero hay escapes de luz por algunas rendijas que dejan ver un panorama poco halagüeño en el Paraíso Soviético.

No son anticuados estos datos. El próximo Diciembre hará un año, se celebró la Asamblea de los Trabajadores diputados de Moscú y en su seno se oyeron voces bien destempladas, más que por el tono, por el contenido de las expresiones

El Ministro de la Industria Liviana afirmó que "la producción era baja".

El Presidente de la Asamblea habló "sobre la cualidad pobre de muchos productos". Nosotros en estilo castellano diríamos: poco y malo.

Pravda, el periódico oficial, anunciaba que mercancías por valor de muchos millones se amontonaban en los almacenes, porque nadie quería comprarlas por su mala calidad. Pero al mismo tiempo recordaba a los Directores que en el Estado Soviético había leyes y métodos para sacudir a los dormidos Directores.

Dicho y hecho. A los pocos días el Director y el Ingeniero Jefe de la Fundición de Leningrado eran condenados a cinco años de "privación de Libertad".

Al Director de la Fábrica de Máquinas de coser de Moscú, le daban vacaciones por cinco años en una cárcel. Igual premio obtuvo el Director de las Minas de carbón en la Provincia de Stalin.

Al Director y al Jefe Técnico de la Maquinaria Industrial en la misma Provincia (de 7.770 ruedas enviadas, solo 217 estaban en buenas condiciones) le dieron un carcelazo de cinco años para que repasen Mecánica.

Las mismas dificultades han ido apareciendo en la Agricultura y en la industria forestal.

La pérdida de material ha sido tan escandalosa que en nueve meses y en solo la Pro-

vincia de Sverdlovsk, pudo el Ministro de la Industria Liviana, mediante reorganización y vigilancia, manufacturar con los desperdicios 392.000 pares de botas 162.000 vestidos tejidos y decenas de miles de capas y trajes.

La industria en general está más retrasada que en los países capitalistas. Buen indicio de ello es el orgullo con que anuncian recientes innovaciones que son ya viejas en otras naciones.

No hay proporción entre el costo de la vida y los salarios de los obreros. Unos miserables zapatos que cuestan 300 rublos; un traje de hombre, 600; cada cigarrillo, 2; y un paquete de alfileres, 15, dan al traste con la economía de un obrero.

En un interesante artículo del Coronel Baker publicado en THE ATLANTIC MONTHLY en Abril de 1949 nos encontramos con un estudio muy expresivo sobre la vida económica de un minero de carbón.

Sueldo total	1200 rublos
Deducciones del Gobierno	195
Renta y Alimento	820
Ahorro	185
	1.200

Con esos 185 rublos ahorrados puede comprar un zapato (no un par) que le cuesta 150 rublos: diez cigarrillos, 20 rublos: una caja de alfileres, 15 rublos.

Naturalmente la situación sería mucho más grave si se retiraran muchos millones que trabajan como esclavos y, si no se acudiera a otros recursos, como el trabajo gratuito de los jóvenes.

Mucho se puede estrujar al hombre; muy grande puede ser la explotación. Pero llega un momento y un punto en que ya la naturaleza misma no da para más.

Bien están los Sanatorios y Casas de Veraneo para obreros a la orilla del Mar Negro. Hemos visto espléndidas fotografías y películas admirables. Lo que hace falta saber es, cuántos obreros gozan de estas ventajas y hasta dónde llegan los beneficios de esa institución.

Los datos aducidos en este comentario son HECHOS. Las películas se prestan a tantos TRUCOS y MENTIRAS!!!.

LA HORA DE DIOS SIEMPRE LLEGA;

a veces puede tardar, a veces los días de prueba se alargan para mayor mérito de quienes sufren por el nombre de Dios. Pero también muchas veces la hora de Dios llega pronto y fulminante.

El hecho más vergonzoso que la humanidad

haya podido presenciar en los tiempos modernos, ha sido el proceso y condena por los medios más antihumanos del íntegro e inquebrantable príncipe de la Iglesia Cardenal Mindszenty. Creyeron sus acusadores y torturadores que habían triunfado, y que todo estaba concluido. Pero... entonces mismo empezó la hora de los castigos del cielo contra los infames perpetradores de aquel inicuo proceso.

A la manera como los comunistas proceden; en silencio y sin dar cuenta a nadie de lo que hacen con sus servidores incondicionales; y para evitarse que el día de mañana alguien pudiese descubrir la sucia trama de todo lo actuado contra el Card. Mindszenty, consideraron lo mejor reliminar a cuantos intervinieron en semejante acto de injusticia.

¿Qué se ha hecho de los perseguidores de Mindszenty? Los quince guardias que lo custodiaban han desaparecido, unos muertos y otros no se sabe por qué otros medios.

Los coroneles Bierderman y Osko, únicas personas que entraban en el calabozo del Cardenal, fueron hace poco acribillados a balazos: Osko cuando trataba de escaparse por la frontera, y Bierderman en el corredor del cuartel de la policía secreta de la calle Andrassy, en Budapest. Y el difamador de Mindszenty, y hábil conductor de toda aquella farsa de proceso, el entonces poderoso Ministro del Interior, Laszlo Rajk, hace pocos días fué procesado como traidor, —acusado de lo mismo que él acusó al Cardenal—, y acaba de ser muerto colgado de una ahorca. Y por ahora se desconoce el paradero de Gabriel Péter, que era por entonces jefe del cuartel de la policía secreta.

Han logrado así los jefes comunistas de Hungría eliminar a toda persona que pudiera decir algún día la verdad sobre lo actuado y ejecutado con el Card. Mindszenty. "Así paga el diablo a quien le sirve", dice un dicho popular.

JUSTICIA SOCIAL, es el título del Boletín que ha empezado a publicar en Caracas el Movimiento Social Católico Venezolano. Este Boletín sirve de órgano informativo y de propaganda del Círculo Obrero de Caracas, y de sus afiliados del interior, así como también del Secretariado Social Católico.

Sin ruido ni exageraciones, pero con paso firme y constante el Círculo Obrero de Caracas ha entrado ya en su cuarto año de vida. Ha abierto en lugar céntrico de la ciudad su Casa Central, y echa ahora a circular este movido y simpático Boletín de ocho páginas, que será expresión de la vida y actividades en pro de la clase obrera.

Felicitemos a circuilistas y dirigentes por la aparición de este necesario órgano de información de una obra no bien conocida aún en nuestro país, pero que viene a atender el más grave problema social que estamos confrontando.